
Verbale di riunione. 

seduta del 22  dicembre 2023

COMMISSIONE  N°  1:  Affari  Istituzionali,  Bilancio  e  Programmazione,  Organizzazione
Uffici e Servizi, Aziende ed Enti Partecipati; Unione Terre Verdiane

i cui componenti sono stati nominati con deliberazione del Consiglio comunale n. 48 del 30
luglio 2019, esecutiva. 

Oggi 22 dicembre 2023, alle ore 18,10, ognuno collegato da remoto in videoconferenza,
sulla base della convocazione del 19 dicembre 2023, prot. n. 69143/2023, del Presidente della
Commissione consiliare n. 1 Andrea Scarabelli si è riunita la Commissione consiliare n. 1:
Affari Istituzionali, Bilancio e Programmazione, Organizzazione Uffici e Servizi, Aziende ed
Enti  Partecipati;  Unione  Terre  Verdiane  i  cui  componenti  sono  stati  nominati  con  la
deliberazione del Consiglio comunale, sopra citata.

Adunanza riunitasi per l'esame dei seguenti punti iscritti all'ordine del giorno:

1) Revisione periodica delle partecipazioni societarie detenute al 31.12.2022 e relazione sullo
stato  di  attuazione  delle  misure  di  razionalizzazione  delle  società  partecipate  detenute  al
31.12.2021 ai sensi dell'art 20 del dlgs 175/2016. Approvazione.
2) San Donnino Sport s.s.d. a r.l. Adeguamento statutario al d.lgs 36/2021. Approvazione.
3) Variazione al dup 2023-2025. Aggiornamento del programma biennale degli  acquisti  di
beni e servizi. Approvazione. 
4) Approvazione della Nota di aggiornamento al Documento Unico di Programmazione (dup)
– periodo 2024-2026 (art. 170, comma 1, del d.lgs. n. 267/2000). 
5) Approvazione del Bilancio di previsione finanziario 2024-2026 (art. 151, d.lgs. n. 267/2000
e art. 10, d.lgs. n. 118/2011). 
6) Affidamento in house providing a San Donnino Multiservizi del servizio di gestione dei
rifiuti  urbani.  Programma  degli  investimenti.  aggiornamento.  Presa  d'atto  e  indirizzo
favorevole alla creazione di unica area integrata di gestione. 
7) Varie ed eventuali.

Si procede all'appello dei consiglieri membri della Commissione consiliare n. 1, collegati da
remoto in videoconferenza. I membri partecipanti alla seduta risultano essere i seguenti:

presenti assenti

Marco Tedeschi Maggioranza
X

Marco Gallicani Maggioranza X

Rita Sartori Maggioranza X

Alessandra Narseti Maggioranza X

Andrea Scarabelli Minoranza X
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Andrea Cabassa Minoranza X

Giuseppe Comerci Minoranza X
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Si verifica la presenza in videoconferenza:
• del consigliere comunale Gian Franco Uni;
• del dirigente del settore “servizi tecnici”, arch. Alberto Gilioli;
• del responsabile del servizio bilancio, dott. Marco Burlini.
• del dirigente della società San Donnino Multiservizi srl, dott. Enrico Menozzi

Verbalizza il dott. Marco Burlini

1)  Revisione  periodica  delle  partecipazioni  societarie  detenute  al  31.12.2022 e  relazione
sullo stato di attuazione delle misure di razionalizzazione delle società partecipate detenute
al 31.12.2021 ai sensi dell'art 20 del dlgs 175/2016. Approvazione.

Illustra la proposta di deliberazione il dott. Marco Burlini, responsabile del servizio bilancio. 

Anche  quest'anno  è  arrivato  il  consueto  adempimento  dell'analisi  dell'assetto  delle
partecipazioni detenute al 31 dicembre dell'anno precedente, per individuare quelle che devono
essere oggetto di razionalizzazione.
Al 31 dicembre 2022 il Comune di Fidenza detiene n. 9 società:

• San Donnino Multiservizi srl,
• Emiliambiente spa,
• SOGIS srl, 
• Forma Futuro 
• Lepida  spa, 
• Banca Popolare Etica 
• San Donnino Sport, società sportiva dilettantistica indiretta al 78% tramite SOGIS, 
• SOPRIP srl, 
• ParmAbitare scrl,;

Di queste due, ossia Soprip srl e Parmabitare scrl, devono essere razionalizzate e sono ancora
in  corso  le  procedure  liquidazione,  su  cui  i  rispettivi  liquidatori  stanno  lavorando  per
concluderle entro il 2024.
Le altre 7 società saranno invece mantenute e pertanto non sono oggetto di razionalizzazione,
in quanto rivestono servizi di interesse generale.

Si apre la discussione,

Si procede con la votazione,  espressa singolarmente  in  forma palese che risulta  come di
seguito: 
Favorevoli: Marco Gallicani, Alessandra Narseti
Astenuti: Andrea Scarabelli, Andrea Cabassa, Giuseppe Comerci.
Contrari: nessuno
Non partecipa al voto Marco Tedeschi essendo arrivato in ritardo
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2) San Donnino Sport s.s.d. a r.l. Adeguamento statutario al d.lgs 36/2021. Approvazione.

Illustra la proposta di deliberazione il dott. Marco Burlini, responsabile del servizio bilancio. 

Con questa  deliberazione  vengono apportati  allo  statuto  della  società  San Donnino Sport,
alcuni aggiornamenti dettati dalle nuove disposizioni legislative intervenute sulla disciplina
società sportive dilettantistiche. E' un adempimento importante perché la mancata conformità
comporta la cancellazione d'ufficio dal relativo registro. 

Le modifiche riguardano:
Art. 2 Scopo:

Viene cambiata la dizione dell'oggetto l'oggetto che da “oggetto principale per l'organizzazione
di attività sportive dilettantistiche”, si trasforma in “oggetto sociale l'esercizio in via stabile e
principale dell'organizzazione e gestione  di attività sportive dilettantistiche”. Viene aggiunto
che  la  società,   potrà  svolgere  le  seguenti  ulteriori  attività,  strettamente  connesse  al  fine
istituzionale:

- esercitare attività commerciali a supporto dell'attività esercitata in via principale;
- cedere ed acquistare diritti legati alla formazione degli atleti;
- gestire e condurre impianti e strutture sportive,
- gestire, nell'ambito degli impianti posti di ristoro,

-  esercitare,  all'interno degli  impianti  e  strutture  sportive  gestite,  attività  di  commercio  di
articoli, attrezzature e abbigliamento sportivi.

Art. 7 Recesso del socio

mentre il precedente statuto prevedeva il rimborso al socio receduto del valore nominale della
quota, lo statuto nuovo non lo prevede più.

Art. 10 Decisioni dei soci

la dizione “distribuzione degli utili”  riservata alla competenza dei soci viene sostituita con “
destinazione di utili”.

Art. 18 Amministrazione 

viene aggiunto  che  è  fatto  divieto agli  amministratori  di  ricoprire  qualsiasi  carica  in  altre
società  o  associazioni  sportive  dilettantistiche  nell'ambito  della  medesima  Federazione
Sportiva Nazionale.

Art 22 Rappresentanza

viene specificato che la rappresentanza della società spettante all'Amministratore Unico o al
Presidente del Consiglio di Amministrazione, è una rappresentanza legale.

Art 25 Bilancio e utili

mentre  il  testo  precedente  prevedeva  che  gli  eventuali  utili  dovranno  essere  interamente
reinvestiti nella società per il perseguimento delle finalità statuarie, ora viene aggiunto che
possono essere destinati all'incremento del proprio patrimonio.

Art 26 Scioglimento

Viene  previsto  che  in  caso  di  scioglimento,  il  residuo  attivo  che  risultasse   dovrà  essere
devoluto a fini sportivi, escludendo qualsiasi rimborso ai soci.

4



Si apre la discussione,

Si procede con la votazione,  espressa singolarmente  in  forma palese che risulta  come di
seguito: 
Favorevoli: Marco Tedeschi, Marco Gallicani, Alessandra Narseti
Astenuti: Andrea Scarabelli, Andrea Cabassa, Giuseppe Comerci.
Contrari: nessuno

3) Variazione al dup 2023-2025. Aggiornamento del programma biennale degli acquisti
di beni e servizi. Approvazione. 

Illustra la proposta di deliberazione il dott. Marco Burlini, responsabile del servizio bilancio. 

Con questa delibera viene aggiornato  il dup 2023-2025 a seguito delle modifiche apportate al
piano biennale  degli  acquisti  di  beni  e  servizi  ossia  il  programma che deve contenere  gli
affidamenti per acquisti di beni e servizi di importo superiore ai 40.000 euro. Questo secondo
le disposizioni valide fino al 2023 perché dal 2024 si applica il nuovo codice dei contratti che
ha modificato sia il riferimento temporale, in quanto da biennale dal 2024 diventa triennale, sia
la soglia che da 40.000 passa a 140.000 euro. 

Gli aggiornamenti riguardano:
- l'inserimento dell'adesione alla convenzione INTERCENT-ER per la fornitura di  energia
elettrica, viste le fluttuazioni subite dai mercati energetici negli ultimi anni;
- l'inserimento delle procedure di selezione del team di direzione e collaudo statico, tecnico
amministrativo  e  funzionale degli  impianti  dei  lavori  di  alcune opere  pubbliche  al  fine di
rispettare le stringenti tempistiche dettate dal PNRR, dal momento che dette prestazioni non
possano essere svolte da personale tecnico interno in considerazione delle rilevanti quantità e
complessità di procedimenti in gestione;
-l'inserimento  degli  affidamenti  di  servizi  di  ingegneria  e  architettura  dei  lavori  di
“Ampliamento asilo nido Girotondo” e “Costruzione di nuove scuole mediante sostituzione di
edifici – Nuovo polo scolastico di Villa Ferro”.

A seguito delle modifiche apportate al Piano biennale degli acquisti, occorre ora aggiornare il
DUP per rendere i due documenti coerenti.

Si apre la discussione,

Si procede con la votazione,  espressa singolarmente  in  forma palese che risulta  come di
seguito: 
Favorevoli: Marco Tedeschi, Marco Gallicani, Alessandra Narseti
Astenuti: Andrea Scarabelli, Andrea Cabassa, Giuseppe Comerci.
Contrari: nessuno
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Vista  la  richiesta  del  dott.  Marco Burlini  al  Presidente e ai  membri  della  commissione di
illustrare i punti 4 e 5 insieme in quanto trattasi di argomenti collegati l'uno all'altro, si procede
con l'illustrazione congiunta dei due punti all'o.d.g.. 

4) Approvazione della Nota di aggiornamento al Documento Unico di Programmazione
(dup) – periodo 2024-2026 (art. 170, comma 1, del d.lgs. n. 267/2000).
5)  Approvazione  del  Bilancio  di  previsione  finanziario  2024-2026  (art.  151,  d.lgs.  n.
267/2000 e art. 10, d.lgs. n. 118/2011).

Illustra la proposta di deliberazione il dott. Marco Burlini, responsabile del servizio bilancio. 

Il  bilancio  di  previsione  2024/2026  viene  redatto  in  considerazione  di  tre  elementi
fondamentali:
1) la dinamica inflattiva in corso;
2) l’aumento del tasso BCE;
3) l'aumento dei costi energetici.

Nel 2024 il comune di Fidenza presenta un bilancio con entrate ordinarie pari a € 42 mln e
sono così suddivise:

1) 22 mln di entrate tributarie
2) 8 mln di trasferimenti correnti
3) 12 mln di entrate extratributarie

Le previsioni di entrata sono state formulate sulla base degli indirizzi approvati dalla Giunta
comunale in settembre che ribadivano: 
1)  invarianza  della  pressione  fiscale:  per  l’anno   2024,  restano  invariate  l'aliquota
dell'Addizionale comunale all’IRPEF allo 0,8% con soglia di esenzione fino a 12.000 euro,
quelle dell’IMU, della TASI e Tari;
2) Adeguamento delle tariffe dei servizi sulla base del rapporto tra il costo complessivo dei
servizi e quota di compartecipazione degli utenti a copertura dei costi sostenuti e dell'indice
istat;
3) proseguimento della lotta per il contrasto al fenomeno dell'evasione ed elusione tributaria e
tariffaria. 

Nel 2024 la spesa corrente prevista nell'esercizio è pari a 40.200.000 euro. 
Aumentano le spese del personale di circa 320.000 euro per nuove assunzioni e i maggiori
oneri legati al rinnovo contrattuale. A questo proposito l'Amministrazione comunale ha deciso
di  non  anticipare  a  dicembre  2023  i  benefici  dei  rinnovi  contrattuali,  inserendo  la
maggiorazione dell’IVC. 
Sono stanziate maggiori risorse per prestazioni di servizi per € 1.400.000, raggiungendo così la
soglia di € 22.906.000;
Conferma dei trasferimenti agli stessi livelli 2023 pari a € 3.300.000
Una voce rilevante è costituita dagli accantonamenti in particolare il fondo crediti di dubbia
esigibilità stanziato nel 2024 per € 4.283.000 a tutela delle entrate che potrebbero non essere
riscosse per insolvenza dei soggetti debitori.
Non vengono invece accantonate somme a fondi di garanzia debiti commerciali avendo nel
2023 pagato i fornitori con in media 15 giorni di anticipo
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Infine Nel 2024 sono previsti nuovi investimenti per € 53.700.000, di cui:
€ 37.800.000 per nuove opere pubbliche;
€ 3.650.000 per nuovi investimenti;
€ 12.250.000 per opere in corso di realizzazione

Si apre la discussione,

Si procede con la votazione,  espressa singolarmente  in  forma palese che risulta  come di
seguito: 

del  punto  4)  Approvazione  della  Nota  di  aggiornamento  al  Documento  Unico  di
Programmazione (dup) – periodo 2024-2026 (art. 170, comma 1, del d.lgs. n. 267/2000).

Favorevoli: Marco Tedeschi, Marco Gallicani, Alessandra Narseti
Astenuti: Andrea Scarabelli, Andrea Cabassa, Giuseppe Comerci.
Contrari: nessuno

del  punto 5) Approvazione del  Bilancio di  previsione finanziario 2024-2026 (art.  151,
d.lgs. n. 267/2000 e art. 10, d.lgs. n. 118/2011).

Favorevoli: Marco Tedeschi, Marco Gallicani, Alessandra Narseti
Astenuti: Andrea Scarabelli, Andrea Cabassa, Giuseppe Comerci.
Contrari: nessuno

6) Affidamento in house providing a San Donnino Multiservizi del servizio di gestione dei
rifiuti  urbani.  Programma degli  investimenti.  aggiornamento. Presa d'atto e indirizzo
favorevole alla creazione di unica area integrata di gestione.

Illustra  la  proposta  di  deliberazione  l'arch.  Alberto  Gilioli,  dirigente  del  settore  “servizi
tecnici”.

Si tratta di realizzare una nuova sede aziendale, comprensiva anche degli uffici amministrativi
a cui aggiungere, nel medesimo complesso insediativo, il Centro di Raccolta e il Centro del
Riuso,  che  completerebbero  un’area  attrezzata  per  la  gestione  dei  materiali  riutilizzabili,
recuperabili e riciclabili. San Donnino Multiservizi ha approfondito e formulato un progetto
autorizzato con relativo titolo edilizio. Deve pertanto essere attentamente valutato e studiato lo
scenario di una futura realizzazione (con delocalizzazione) del Centro di Raccolta e del Centro
del  Riuso,  finalizzato  alla  creazione  di  un’area  attrezzata  per  la  gestione  dei  materiali
riutilizzabili, recuperabili e riciclabili. In questa valutazione assume specifico rilievo anche la
radicale modificazione del contesto dove si trova ubicato l'attuale Centro di Raccolta (CDR).
Con questo atto si intende:

• prendere atto ed approvare l'aggiornamento del Piano degli Investimenti;
• disporre che lo stesso progetto possa essere sviluppato in unica fase o in più stralci funzio-

nali, in considerazione dei tempi e dei modi della ricollocazione delle unità immobiliari at-
tualmente occupate e/o di proprietà di SDM;

• esprimere indirizzo favorevole a valutare le condizioni per l'accorpamento nelle aree di
Via Cassani, o limitrofe alle stesse, anche dell'attuale CDR e del nuovo Centro del Riuso;
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• dare mandato alla Giunta Comunale ed ai servizi comunali competenti di avviare procedi-
mento  ad  evidenza  pubblica  per  la  raccolta  di  dimostrazioni  di  interesse  funzionali
all'acquisizione dell'area di proprietà comunale attualmente occupata dal CDR e dell'area
adiacente, con l'obiettivo di rafforzare le caratteristiche di una zona oggetto di rilevanti
processi di trasformazione urbanistica che ne hanno profondamente modificato la vocazio-
ne all'ingresso del principale quartiere produttivo/artigianale della città.

Interviene il dott. Enrico Menozzi per alcune precisazioni.

Si apre la discussione,

Si procede con la votazione,  espressa singolarmente  in  forma palese che risulta  come di
seguito: 
Favorevoli: Marco Tedeschi, Marco Gallicani, Alessandra Narseti
Astenuti: Andrea Scarabelli, Andrea Cabassa, Giuseppe Comerci.
Contrari: nessuno

Non essendoci  altro, il Presidente della commissione dichiara sciolta la seduta alle ore 19,25.
Letto, approvato e sottoscritto.

Il Presidente della Commissione n. 1

(Andrea Scarabelli)
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